
Seite 1 von 5 

Protokoll der Jahreshauptversammlung (JHV) des Fördervereins der Grundschule 

Echem e. V. 

vom 05.10.2021 

 

Eingeladen:  Alle Mitglieder und Interessierte des FV der Grundschule Echem e. V. 

 

Anwesend:  13 Mitglieder 

    

Protokollführer: Steffen Kroth 

Ort:   Grundschule Hohnstorf, Hohnstorf 

Uhrzeit:  19:30 Uhr – 20:58 Uhr 

 

Agenda gemäß Einladung:   

1. Begrüßung und Eröffnung 

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

1.2 Feststellung der Tagesordnung 

1.3 Genehmigung der Niederschrift vom 07.10.2020 

2. Jahresbericht 2020 / 2021 

3. Kassenbericht 

4. Bericht der Kassenprüfung 

5. Entlastung des Vorstandes 

6. Wahlen: 

6.1 der/des 1.Vorsitzenden (für 2 Jahre) 

6.2 der/des 2.Vorsitzenden (für 1 Jahr, kommissarisch)  

6.3 der/des 1. Schriftführerin/Schriftführers (für 2 Jahre) 

6.4 der/des 2. Schriftführerin/Schriftführers (für 1 Jahr, kommissarisch) 

6.5 der/des Kassenprüferin/Kassenprüfers (für 2 Jahre) 

7. Anstehende Projekte 2021/2022 

8. Zukunftsperspektiven 

8.1 Meinungsaustausch sowie Abstimmung zur Vorbereitung einer „möglichen“ Verschmelzung 

beider Fördervereine (Echem/Hohnstorf)  

9. Verschiedenes 
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1. Begrüßung und Eröffnung 

Unser 1. Vorsitzende Heiko Rhodmann eröffnet die JHV und begrüßt alle Anwesenden. 

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt, da lt. Satzung fristgerecht eingeladen wurde. 

Der komplette Vorstand und 8 weitere Mitglieder sind anwesend.  

Die Grundschule Hohnstorf wird in diesem Jahr von Frau Liebenthal (in Vertretung von Frau Bloek, 

Schulleitung) vertreten.  

1.2 Feststellung der Tagesordnung 

Bernhard Grüning bittet um eine Änderung der Tagesordung. TOP 8 soll vor TOP 6 (Wahlen) vorgezogen 

werden.  

Die Mitglieder stimmen dem Vorschlag zu. 

Es gibt keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur Tagesordnung. 

1.3 Genehmigung der Niederschrift vom 07.10.2020 

Heiko Rhodmann (1. Vorsitzender) bittet um die Genehmigung der Niederschrift vom 07.10.2020. 

➔ Ergebnis: einstimmig 

Bernhard Grüning bittet für das neue Protokoll, dass die Bemerkung „siehe Anhang“ herausgenommen 

wird, da nicht alle Anhänge mit dem Protokoll z.B. im Netz zur Verfügung stehen. 

2. Jahresbericht 2020/2021 

Unsere 2. Vorsitzende Dewi Grobecker verliest den aktuellen Jahresbericht. 

Hierzu gab es keine Anmerkungen / Wortmeldungen.  

3. Kassenbericht 

Der Kassenwart Sebastian Ruhbaum verliest den Kassenbericht. 

Ergänzende Bemerkung von Sebastian Ruhbaum:  

- Der Jahresbeitrag ist mit 19 Euro gut gewählt und er gab als Anregung den Vorschlag ab, den 

Beitrag ggf. auf 24 Euro, d.h. 2 Euro pro Monat zu erhöhen. Hierzu gab es aber noch keine 

Abstimmung. 

- In diesem Berichtsjahr fand eine Prüfung des Finanzamtes statt. Die nächste Prüfung steht dann 

wieder in drei Jahren an. 
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4. Bericht der Kassenprüfung 

Die Kasse wurde in diesem Jahr von Frau Veronika Kroth und Herrn Christopher Harms geprüft. Die beiden 

KassenprüferInnen können zur JVH nicht persönlich erscheinen und bescheinigen schriftlich, dass die 

Kasse ordnungsgemäß geprüft wurde, und beantragen die Entlastung des Kassierers und des gesamten 

Vorstandes. 

5. Entlastung des Vorstandes 

➔ Die Entlastung erfolgt einstimmig. 

 

 

8. (vorgezogen) Zukunftsperspektiven 

8.1 Austausch 

Wortmeldungen: 

- Heiko Rhodmann verließt eine E-Mail im Wunsch von Herrn Block, da er nicht persönlich 

anwesend sein kann.  

- Heiko Rhodmann verließt eine weitere E-Mail im Wunsch von Frau Robin Backhaus, da er 

nicht persönlich anwesend sein kann.  

- Dewi Grobecker: Der Standort Echem war in der Vergangenheit etwas isoliert von den 

Veranstaltungen in Hohnstorf. In der Zukunft sollten die FV das Augenmerk auf beide 

Standorte gleichermaßen legen. 

- Bernhard Grüning: Die Vereinsarbeit in Echem war gut. Probleme und Differenzen hatten 

mit dem damaligen Beteiligen zu tun. Dies ist heute anders. 

- Dewi Grobecker: Die Zusammenarbeit beider FV und die Kommunikation mit der Schule 

läuft und lief immer gut. 

- Ines Bethge: Die Diskussion über das Zusammenlegen sollte vertagt werden, bis der neue 

Schulstandort zur Verfügung steht und die Situation neu bewertet werden kann. 

- Heiko Rhodmann: Nach einer möglichen Zusammenlegung müsste nur noch ein Vorstand 

besetzt werden. Dies ist auch schon schwierig genug. Wenn einer der beiden FV nicht 

nachbesetzt werden kann, droht die Auflösung. Dem könnte man Vorbeugen. 

- Dewi Grobecker: Ein weiteres Problem bei zwei FV ist es, dass die Eltern nicht wissen, wo 

sie eintreten sollen. Dies könnte zu weniger Mitgliedern führen. 

- Frau Liebenthal: Aus Sicht der Schule möchte Frau Bloeck einen Zusammenhalt beider 

Schulstandorte stärken. 

- Ines Bethge: Bei nur einem FV an zwei Standorten könnte der Standort in Echem zu kurz 

kommen. 

- Bernhard Grüning: Die Echemer haben einen starken Bezug zu ihrer Schule.  

- Dewi Grobecker: Es gibt viele Schulen mit mehreren Standorten und nur einem FV. Das ist 

der Normalfall. 
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- Björn Engelhardt: Bei einer Zusammenlegung könnte die Gefahr bestehen, dass auf Grund 

dieser Entscheidung Mitglieder austreten. 

- Birte Möller: Beide FV haben in den letzten Jahren durch gute Zusammenarbeit viel auf 

die Beine gestellt. Am Standort Echem gehen auch Kinder aus anderen Gemeinden zur 

Schule. Die identifizieren sich eventuell nicht so stark mit diesem Standort. Die Frage über 

die FV ist dort daher nicht so relevant. 

- Ines Bethge: Die Zusammenarbeit mit zwei FV sollte erstmal an beiden Standorten 

ausprobiert werden. 

- Bernhard Grüning: Wir müssen auch abwarten, wie sich die handelnden Personen in zwei 

Jahren verhalten. 

- Dewi Grobecker: Bei Spenden für Anschaffungen für jeweils nur einen Standort, kann dies 

durch eine zweckgebundene Spende erfolgen. 

Abstimmung:  

Soll die Diskussion und die Aktivitäten über die Zusammenlegung bis 2023 vertagt werden? 

Ergebnis: 12 Mitglieder dafür bei einer Enthaltung 

 

6. Wahlen 

Folgende Wahlen wurden in der JHV durchgeführt: 

- der/des 1. Vorsitzenden (für 2 Jahre) 

- der/des 2. Vorsitzenden (für 1 Jahr, kommissarisch) 

- der/des 1. Schriftführerin/Schriftführers (für 2 Jahre) 

- der/des 2. Schriftführerin/Schriftführers (für 1 Jahr, kommissarisch) 

- der/des Kassenprüferin/Kassenprüfers (für 2 Jahre) 

Als Wahlleiter wurde das Mitglied Kirstin Kröger bestimmt. 

Als 1. Vorsitzender wurde Heiko Rhodmann einstimmig im Amt bestätigt. Es gab keine weitern Vorschläge 

aus der Versammlung. 

Als 2. Vorsitzender wurde einstimmig Christopher Schumann gewählt. Es gab keine weiteren Vorschläge 

aus der Versammlung. 

Als 1. Schriftführer wurde einstimmig Steffen Kroth gewählt. Es gab keine weiteren Vorschläge aus der 

Versammlung. 

Als 2. Schriftführerin wurde einstimmig Lisa Hoffmann gewählt. Es gab keine weiteren Vorschläge aus der 

Versammlung. 

Zur Kassenprüfung wurde einstimmig Frau Dewi Grobecker gewählt. Es gab keine weiteren Vorschläge aus 

der Versammlung. 
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7. Anstehende Projekte 2021/2022 

Heiko Rhodmann: Das größte Projekt im anstehenden Schuljahr dürfte die Schuleröffnung am Standort 

Echem sein. Viele Projekte oder Aktionen, die sonst immer stattgefunden haben, können auf Grund der 

Situation mit Covid-19 noch nicht vollständig geplant werden. 

Sebastian Ruhbaum: Das Schulfest sollte mit dem neuen Gemeinderat in Echem abgestimmt und 

besprochen werden. 

9. Verschiedenes 

Vorschlag: Die Verteilung der Einladungen für die nächste JHV kann auch per E-Mail oder per Brief 

erfolgen. Dies müsste geprüft werden. 

Vorschlag: In der nächsten JHV sollten alle Berichte für die Mitglieder zugänglich ausgelegt werden. 

 

 

Unser 1 . Vorsitzende Heiko Rhodmann schließt um 20:58 Uhr die JHV. 

 

Für die Niederschrift 

 

Steffen Kroth (1. Schriftführer)   Heiko Rhodmann(1. Vorsitzender) 


